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Номинация

«Социальная журналистика»
 ООО «ЧАСТВЭСТ» (ре-

дакция газеты «Частин-
ские ВЕСТИ») заявляет на 
участие  в конкурсе   

«Журналистская вес-
на-2025»  в номинации  

«Социальная жур-
нгалистика» Ольга 
Кулакова.

 На суд  жюри предлагаем 
три материала: 

1. «Мересьев на квадроци-
кле»

2. «Без мамы»
3. «А где активность?»
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На охоту-
 за сморчками!

5 стр.5 стр.

«Не могу«Не могу
 работать  работать 
плохо!»плохо!»Дары природы

Р
е

кл
а

м
а

. 
П

о
др

о
б

н
ую

 и
н

ф
о

р
м

а
ц

и
ю

 м
о

ж
н

о
 у

зн
а

ть
 у

 п
р

о
да

в
ц

о
в

Р
е

кл
а

м
а

. 
П

о
др

о
б

н
ую

 и
н

ф
о

р
м

а
ц

и
ю

 м
о

ж
н

о
 у

зн
а

ть
 у

 п
р

о
да

в
ц

о
в

На правах рекламы. Подробнее об условиях акции можно узнать у продавцов

В магазинах В магазинах с. Частые, с. Частые, 
Бабка, Ножовка, ШлыкиБабка, Ножовка, Шлыки

с 26 апреля по 10 мая

35359090 руб.руб. 33339090 руб.руб.

1571579090 руб.руб.

49490000  руб.руб.

1991990000 руб. руб.

46460000  руб.руб.

УГОЛЬУГОЛЬ
БЕРЁЗОВЫЙ БЕРЁЗОВЫЙ 

3 кг3 кг

САРДЕЛЬКИСАРДЕЛЬКИ
«СВИНЫЕ»  «СВИНЫЕ»  

1 1 кгкг

МОРОЖЕНОЕ МОРОЖЕНОЕ 
 «ГОСТ»  «ГОСТ» 
ваф. ст.ваф. ст.        

6006000000 руб. руб.
3623629090 руб.руб.

СУХАРИКИСУХАРИКИ
«КИРИЕШКИ», «3 КО-«КИРИЕШКИ», «3 КО-
РОЧКИ» С СОУСОМРОЧКИ» С СОУСОМ

80 гр.80 гр.

Огромный 
Огромный 

ассортимент 
ассортимент 

обуви!обуви!

Фабричное качество! Гарантия! Фабричное качество! Гарантия! 
Рассрочка и бонусы!Рассрочка и бонусы!

- Новая коллекция.- Новая коллекция.
- Распродажа до 50%- Распродажа до 50%

«Иногда думаю, 
ЗА ЧТО МЗА ЧТО МНЕ ВСЕ ЭТОНЕ ВСЕ ЭТО? ? 

За что мне такая жизнь?  
Ведь я один такой в нашем 
роду.  Наверное, я за всех и 

расплатился!»     

Михаил Бармин родился в 
деревне Ефимята Шабуров-
ского поселения в 1955-м. 
Инвалид 1 группы. У него с 
рождения нет кистей рук. И 
ноги - только по колено...

Но он никогда не 
жил только на 
пенсию по инва-

лидности. ВСЕГДА РАБОТАЛ. 
Дважды был официально 
женат, вырастил двоих детей, 
которые уже сами родители. 
Любит и понимает технику. В 
50 лет сдал на права. Участву-
ет в турнирах по шахматам, 
познакомился с байкерами, 
завел среди них друзей.

Сегодня он самозанятый. 
Устраивает детям досуг, на его 
машинках и аккумуляторных 
квадроциклах катаются малы-
ши, которые всегда ждут его 
и радостно встречают: «Дядя 
Миша-а-а!»

В общем, в свои почти 70 он 
живет по полной, НЕ ИМЕЯ 
НИ ЕДИНОГО ПАЛЬЦА! И 
многим физически полноцен-
ным людям не помешало бы 
поучиться у него энергии и 
жизнелюбию!

 - Цените свою жизнь. Мы 
перестали радоваться сол-
нышку, небу, просто тому, что 
сегодня проснулись. Надо до-
брее быть, - говорит он.

Продолжение Продолжение 
на 5 стр.на 5 стр.

«Маре«Маресьев»сьев»
 на квадроцикле на квадроцикле

6-7  6-7  стр.стр. До
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В объективе 
-Леонид!

8  8  стр.стр.
Ольга Оглезнева,Ольга Оглезнева,

 ООО «Западный-Агро» ООО «Западный-Агро»

РУБЛЕЙРУБЛЕЙ



4 МАЯ

С БОЛЬШОЙ БУКВЫ стр.5
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Такие 
люди!

18 суток полз через заснеженный лес ра-
неный летчик Алексей Маресьев

15% населения планеты - люди с раз-
личными степенями инвалидности

- Михаил Иванович, я знаю, 
что Вы и плавать умеете. Это 
правда?

- Да, правда! Помню, в дерев-
не речка была, ребята ее запру-
дили, чтобы глубже было, меня 
туда Юрка-брат и бросил в воду. 
А сам стоит с ребятами, смотрят, 
не отходят. А я барахтался-ба-
рахтался, да и поплыл! С тех пор 
и плаваю, и воду люблю. 

- Есть ли у Вас увлечения ка-
кие-то? Хобби?

- Шахматы люблю, я еще в до-
ме-интернате ими увлекся. Сна-
чала просто смотрел, интересно 
было, потом научился. Получа-
лось не очень, но с каждым ра-
зом все лучше и лучше. Сейчас в 
турнирах участвую. Это как раз-
минка для ума. 

Еще одна моя страсть - техни-
ка. У нас в деревне мужик жил, 
Кузьмой звали, подарил он как-
то братьям велосипед с мото-
ром. Тот у них потом сломался. 
Долго парни причину искали, да 
так и не нашли. А я нашел! Мне 
ж с ними не побегать, я смотрел- 
смотрел, разбирался и понял! 
Починил! Они меня потом на 
нем катали. А как снова слома-
ется, так они опять: «Мишка, 
почини!..» (смеется) Так я тех-
нику и полюбил. Много у меня 
ее было, да только ездить нельзя. 

Я ж в 50 лет на права сдал! Как 
все, без поблажек. Готовился, те-
орию учил. И сдал. А управлять 
разрешили только квадроци-
клом. Как я только ни доказы-
вал, что смогу! Говорю им, Ма-
ресьев вон без ног самолетом 
управлял, и я смогу! А в Амери-
ке и слепые ездят! 

А девушка мне: «А кто такой 
Маресьев? И вообще, раз так, в 
Америку и поезжайте!» Докати-
лись, - говорю, - не знают, кто 
такой Маресьев! Стыдно! Так и 
езжу теперь на квадроцикле. 

Не так давно с байкерами по-
знакомился, на природу ездили. 
Они на мотоциклах, я на квадро-
цикле. Хорошо отдохнули - ги-
тара, костер, песни пели…

- Если поломки случаются? 
Техника же, и такое возможно.

- Если могу, сам перебираю, 
а если детали мелкие или под-
лезть не получается, нанимать 

приходится. Но у меня друзей и 
знакомых много, чаще так помо-
гают, от чистого сердца.

- Выходит, работы, несмотря 
ни на что, не боитесь?

- Нет, не боюсь, я же всю 
жизнь работаю. Никогда не хо-
тел жить только на пенсию по 
инвалидности. И себе, и другим 
хотелось доказать, что могу! Я 
и камерой хранения заведовал, 
и охранником сидел, и на заво-
де металлоизделий рамки для 
кроватей с пружинами делал, и 
резьбу светильникам нарезал, и 
выжигал, и хохлому рисовал, и 
вахтером был. 

Потом свое ИП открыл, ово-
щами торговал. И металл при-
нимал, и стеклотару - все было. 
Сейчас я самозанятый - развле-
каю детишек, катаю их на ма-
шинках с аккумулятором. Любят 
меня, только увидят: «Дядя Ми-
шааа!..» кричат.  

Я вообще считаю, если чело-
век захочет, то он всегда работу 
найдет, а сейчас мало кто рабо-
тать хочет, больше жалуются, что 
нет ее, работы…

- Михаил Иванович, а как с 
личной жизнью?

- Я женат 3-й раз. С любовью, 
как своих, вырастил двоих де-
тей первой гражданской жены, 
Лиды. Потом наши пути разо-
шлись, так бывает, и я женился 
на Татьяне, а позже, похоронив 
ее, женился во второй раз. Оба 
последних брака официальные. 
Хорошо, когда жена дома ждет, и 
обедом пахнет вкусно, и погово-
рить по душам есть с кем! 

- Есть ли у Вас мечта?
- Уже нет. Раньше мечтал в 

космосе побывать (смеется), а 
сейчас уже нет. Мне в следующем 
году 70 будет, юбилей. Уже хочет-
ся просто домашних посиделок с 
родными.

- Сильный Вы человек. Что бы 
пожелали нашим читателям?

- Здоровья! Это самое главное! 
Цените свою жизнь. Мы переста-
ли радоваться солнышку, небу, 
просто тому, что сегодня просну-
лись. Надо добрее быть.

 Алёна Ракина

Начальную школу Михаил Бармин 
оканчивал в Шабурах. Затем семья пере-
ехала в  Нижний Тагил. Там он закончил 4 
класса Свердловской школы-интерната.  
Позже работал и учился в вечерней школе 
Нижнего Тагила.

После семья опять решила перебрать-
ся поближе к родным местам. Отцу, 
герою-фронтовику, воевавшему под 
Сталинградом, дали квартиру в Перми. 
В 1986 г., после смерти мужа, мама Ми-
хаила вернулась на родину в Пальники.  
Туда же возвращается и Михаил  с женой 
и двумя детьми. После расставания с же-
ной переехал в Чайковский, где прожива-
ет и сейчас.                 

- Нас у мамы много было: 
Алевтина, Степан, Люда, Надя, 
Юра, я, а после меня еще двое: 
Лёнька, мы с ним погодки, и 
Толька. Нелегкое у меня было 
детство, - делится Михаил 
Иванович, - протезы-то у меня 
только лет в 10 появились. До 
этого в школу так ходил, как 
мог, передвигаясь, да братья 
на себе носили. Драться мно-
го приходилось. Обзывались 
ребята, Мишкой-обезьянкой 
звали, у меня ж ни рук, ни ног. 
А когда протезы появились, 
полегче стало. Опираясь на 
костыли, ходил. 

Однажды застрял в грязи, 
выбраться не мог, не стоять 
же там, бросил костыли, так 
и пошел. Поборол свой страх. 
Можно сказать, тогда и нау-
чился ходить. Много раз по-
том приходилось со страхами 
бороться.

Д
ос

ье

Маше Пермяковой из Кленовой 
11 лет. В собирательстве весенних 
витаминов в виде кислицы, писти-
ков и горькой редьки она специа-
лист.  А вот за сморчками нынче 
сходила в первый раз. 

На фото: Маша с трофеями тихой 
охоты в д. Паклин.

На охоту На охоту 
за сморчкамиза сморчками
 и пистиками! и пистиками!

 - Из сморчков мы обычно го-
товим омлет с луком и колбасой. 
Обжариваем в масле, предвари-
тельно обваляв в муке, - говорит 
папа Марии Юрий Пермяков. - Пи-
шут, что от сморчков кровь жид-
кая становится и глазные мыш-
цы укрепляются, весь организм 
омоложивается. Мы не верим, но 
едим, потому что вкусно и вита-
мины!

Знаете ли вы, что СМОРЧКИ (кото-
рые сегодня мешками можно соби-
рать на наших полях)— САМЫЕ ДО-
РОГИЕ ГРИБЫ ПОСЛЕ ТРЮФЕЛЕЙ 
и их ближайшие родственники? Вид 
у сморчков, конечно, не очень, зато 
вкус!

Сморчки — кладезь калия, железа, 
натрия, магния, кальция, фосфора и 
витаминов A, C, D, РР, группы В.

Употребление сморчков:
повышает гемоглобин,
укрепляет мышцы глаз,
выводит токсины,
улучшает работу сердца,
стабилизирует давление,
ускоряет метаболизм.
Кстати, сморчки прекрасно хра-

нятся в замороженном виде до 10 ме-
сяцев!

ПИСТИКИ же (а точнее, недозрев-
шие шишечки полевого хвоща) и 
вовсе считались ценнейшим продук-
том питания в старину, так как появ-
лялись в самое голодное время года, 
после длительной зимы, когда съест-
ные припасы уже заканчивались, а 
запас витаминов был на исходе.

Сегодня польза молодых шише-
чек хвоща доказана учеными. В со-
ставе пистиков масса биологически 
активных компонентов: аскорбино-
вая, яблочная, щавелевая, хинная, 
глицериновая, глюконовая и цико-
риевая кислоты, а также большое 
количество биофлавоноидов и ан-
тиоксидантов. Содержащаяся в со-
ставе хвоща кремниевая кислота со 
своими органическими солями по-
могает регулировать метаболические 
процессы в организме, борется с ин-
фекциями, вызываемыми бактерия-
ми, укрепляет волосы, ногти, кости 
и кожу.

Состав растения богат на прови-
тамин А (каротин), жирные кисло-
ты, эфирные масла, горечи и смолы и 
многое другое!

А вы собираете 
сморчки и пистики?

«Маре«Маресьев»сьев»
  на квадроциклена квадроцикле

Начало на стр.1
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Все работы 
хороши ИЗ ЖИЗНИПродолжение

истории

Существуют два вида миграции: внешняя, когда речь идет о пересече-
нии государственной границы, и внутренняя — в пределах страны

4 из 5 человек, совершивших самоубийство, пы-
тались покончить с собой хотя бы один раз ранее
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ОВЕН
Обстоятельства 
вызовут у Ов-
нов небольшую 
растерянность. 

Овны будут подсознатель-
но чувствовать тревогу от 
общения с кем-то из новых 
знакомых. Возможно, лучше 
не форсировать сближение с 
этим человеком.

ТЕЛЕЦ
Тельцам 
на этой 
неделе, 
скорее 

всего, не избежать 
недомолвок и спле-
тен. Скромность и 
простота приветству-
ются буквально во 
всём.

БЛИЗНЕЦЫ
Начало недели 
для Близнецов 
ознаменуется не-
обычным пред-

ложением. Не торопитесь 
его отвергать. Не исключе-
но, что прозвучавшее, если 
не целиком, то частично 
можно использовать с рас-
чётом на будущее.

РАК
У Раков на 
этой неде-
ле почти не 
останется 

времени на отдых. 
Каждое дело, которое 
будут начинать пред-
ставители вашего 
знака зодиака, при-
близит успех.

ЛЕВ
Неделя 
благоприят-
на для того, 
чтобы Львы 

могли приблизить 
свой успех. Гороскоп 
советует прислушать-
ся к пожеланиям свое-
го ближайшего круга 
общения.

ДЕВА
На этой 
неделе 
представи-
тели знака 

зодиака Дева проявят 
стремление к неза-
висимости. Следите, 
чтобы борьба за 
свободу не мешала 
делам.

ВЕСЫ
Весам 
удастся 
разо-
браться c 

одной из запутанных 
ситуаций. Однако 
гороскоп не гаранти-
рует, что вы будете 
удовлетворены полу-
ченным итогом.

СКОРПИОН
Скорпионы 
на этой 
неделе 
почувствуют 

прирост жизненных 
сил. Это отличное 
время, чтобы перейти 
от планирования к 
активным действиям.

СТРЕЛЕЦ
Уравнове-
шенность 
Стрельцов 
на этой 

неделе будет достойна 
похвал, и нет таких дел, 
в которых вы бы не 
смогли разобраться в 
этот период.

КОЗЕРОГ
Неделя бла-
гоприятная, 
не грузит 
проблема-

ми, но и интересных 
событий также пока не 
предвидится. Гороскоп 
рекомендует Козерогам 
поработать над собой.

ВОДОЛЕЙ
Астроло-
гическая 
обстанов-
ка недели 

благоволит Водолеям 
в создании делового 
партнёрства и пои-
ску нового способа 
улучшения своего 
благосостояния.

РЫБЫ
Астроло-
гическая 
картина 
этой 

недели поможет пре-
творению в жизнь 
планов представи-
телей знака зодиака 
Рыбы.

9 ЛЕТ НАЗАД в сере-
дине июня в нашей газе-
те вышла статья о траге-
дии, которая случилась 
тогда в Западной. Одна 
из жительниц, 45-летняя 
Ирина Останина, свела 
счеты с жизнью, оставив 
троих маленьких детей:  
десятилетнюю Катю, се-
милетнего Диму и  четы-
рехлетнего Юру. 

Помимо младших де-
тей, у женщины были 
старшие: Алена и Алек-
сандр, при этом дети 
Алены -  десятилетняя 
Виолетта и пятилетний 
Игорь жили у бабушки, 
так как мама работала в 
городе. Итого вмиг оси-
ротели пятеро малолет-
них детей и двое подрос-
ших.

А буквально на днях 
на редакцию вышла Катя 
- теперь уже девятнад-
цатилетняя Екатерина, 
которая спросила, где 
можно почитать эту ста-
тью почти десятилетней 
давности.

Мы же, в свою оче-
редь, уточнили у Кати, 
как сложилась судьба се-
мьи, как дети жили после 
всего случившегося?

- Мне без мамы было 
очень тяжело, не у кого 
было спросить совета. По-
сле потери мамы бабушка 
Валентина Ивановна ста-
ла очень близка нам всем, 
ближе, чем была раньше. 
Она всегда поможет и даст 
нам совет, и мы ей помога-
ем всем, чем можем. Детей 
моих любит и ждет в го-
сти, а когда звоню ей, она с 
ними разговаривает. Также  
я стала ближе общаться с 
моей племянницей Виолет-
той (ровесницей - прим. ред., 
сейчас ей тоже 19 лет, живет 
и работает в Перми). Вместе 
с ней мы проходили огонь и 
воду. 

На что мы жили? Папа 
тогда еще работал, плюс 
брал разные подработки. 
Также мы получали пен-
сию по потере кормильца.  
На данный момент папа не 
работает из-за проблем со 
здоровьем, и они с братья-
ми живут на пенсию и по-
собия. Братья также берут-
ся за шабашки.  Диме сейчас 
16, перешел в 9 класс, Юре 
13, тоже учится в школе. 

Я же, окончив 9 классов, 
уехала в г. Чайковский, по-
знакомилась там с Глебом и 
переехала жить к его роди-
телям. Спустя год мы узна-
ли, что ждем ребенка. По-
сле его рождения купили 

дом, и в 2023 году я родила 
еще одного сына.

- Получилось ли у вас дер-
жаться вместе, как плани-
ровали в трудный час?

- Не совсем. Спустя неко-
торое время мы все начали 
отдаляться друг от друга, 
перестали сидеть и общать-
ся всей семьей, поддержи-
вать друг друга. 

А спустя 4 года после 
смерти мамы, в 2019 году 5 
октября, наша семья вновь 
потеряла дорогого нам че-
ловека. Свел счеты с жиз-
нью старший брат Алек-
сандр Болотов. Мне было 
тяжело это принять, долго 
не могла смириться с его 
смертью, тем более, что 
прошло не так много вре-
мени после потери мамы. 

Но сейчас мы со стар-
шей сестрой Аленой ста-
ли очень хорошо поддер-
живать связь, установили 
маме памятник. Алена дает 
мне разные советы. 

- Екатерина, как Вы ду-
маете, почему так получи-
лось, что и Ваша мама, и 
Ваш брат свели счеты с 
жизнью? Что послужило 
причиной? 

- До сих пор помню оба 
случая потери двух очень 

дорогих людей. Насколько 
мне известно, мама свела 
счеты с жизнью, потому что 
ей казалось, что мы живем 
недостойно. Зарплата была 
маленькой в д. Западная. 
Но при этом родители обе-
спечивали нас всем, у нас 
было все, что мы хотели. 

Также мама оставила 
предсмертные записки. 
Одна записка была адресо-
вана всей семье, в ней она 
писала, что просит про-
щения за то, что покидает 
нас. Но подробности мне не 
рассказывают до сих пор. А 
другая записка была адре-
сована старшей сестре Але-
не, но мне неизвестно, что 
там было написано.

Старший брат Саша 
свел счеты жизнью на сле-
дующий день после своей 
свадьбы. 4 октября у него 
была свадьба и венчание в 
г. Чайковский, а наутро 5 
октября мне поступил зво-
нок о том, что он совершил 
суицид в одном из дворов г. 
Чайковского. Причина нам 
до сих пор неизвестна. 

Но сразу после его вен-
чания, когда мы вышли на 
улицу, он обнял меня, за-
плакал и сказал, что скоро 
будет рядом с мамой. Я ему 
сказала, что нет, ты будешь 

всегда с нами. Но даже по-
думать не могла, что уже 
утром я его потеряю.

 - Какие выводы Вы сдела-
ли из того, что Вам пришлось 
пережить в детстве? И как 
это повлияло на Ваше отно-
шение к жизни в целом? На 
смысл?

- Сегодня, сама став 
матерью, я понимаю, что 
мама для детей - это целый 
мир. Никогда нельзя бро-
сать своих детей, ведь для 
них это будет травмой на 
всю оставшуюся жизнь.

Я научилась ценить то, 
что сейчас у меня есть: 
дети, родственники, да и 
в целом всю свою жизнь. 
Вспоминаю часто все то, 
чему учила мама в детстве. 
Стараюсь дать своим де-
тям все то, что не смогла 
дать мне моя мама, пока 
была жива. Ведь нас было 
трое, и, помимо нас, мама 
воспитывала детей стар-
шей дочери Алены. Разо-
рваться между нами было 
невозможно, каждому из 
нас пятерых требовалась 
ее любовь, внимание и за-
бота.

- Больно даже предста-
вить, что могут испыты-
вать дети, когда их родные 
по собственной воле уходят 
из жизни?..

- Когда обнаружили, что 
мама свела счеты с жизнью, 
я и Дима начали плакать, 
просили папу не отдавать 
нас в детский дом, но тогда 
мы не до конца понимали, 
что мама нас больше не об-
нимет, не поцелует...

Из нас троих уход обо-
их, наверное, труднее все-
го было пережить мне. Так 
как мальчики были еще 
маленькие, им было трудно 
объяснить, что мама и брат 
больше никогда не будут с 
нами. 

Поначалу Дима и Юра 
постоянно спрашивали: 
«Когда придет мама?», «А 
где мама?», «Почему мама 
не приходит домой?»

Но спустя некоторое вре-
мя они свыклись с тем, что 
их нет.

Сейчас, приходя на мо-
гилку к маме и Саше, мы 
стараемся рассказать абсо-
лютно все, что происходит 
в нашей жизни, и как нам 
тяжело без них.

14 июня - 
День 

миграционной 
службы

Служба миграционного 
пункта занимается  выда-
чей и обменом паспортов 
граждан РФ, загранпа-
спортами, регистрацией 
граждан по месту житель-
ства и пребывания, сня-
тием с регистрационного 
учета.

Но одним из самых 
сложных и трудоемких 
процессов является рабо-
та с иностранными граж-
данами.

На сегодняшний 
день на мигра-
ционном учете  в 

нашем округе стоит  30 
иностранных граждан, из 
которых трое проживают 
по виду на жительство (то 
есть планируют остаться 
у нас насовсем), 27 вре-
менно пребывают на терри-
тории округа. 

Из 27 иностранных 
граждан пятеро въеха-
ли в РФ с частной целью 
поездки, 22 - с целью осу-
ществления трудовой де-
ятельности (все граждане 
Узбекистана).

По закону РФ работо-
датель вправе привлекать 
и использовать иностран-
ную рабочую силу при 
наличии разрешения. А 
совершеннолетний ино-
странный гражданин 
имеет право работать 
при наличии разрешения 
на работу или патента 
(это не  распространяет-
ся на тех  иностранцев, 
которые постоянно или 
временно проживают в 
России, а также граждан 
Армении, Белоруссии, 

Миграционный 
пункт в нашем 
районе возглавля-
ет  майор полиции 
Светлана Байди-
на.

В органах вну-
тренних дел она с 
1996 года, 23 года 
служит в должности 
начальника мигра-
ционного пункта 
(ранее - «паспорт-
ный стол»). 

Людмила  
Орлова - ведущий 
специалист–эксперт 
миграционного 
пункта 1 класса,  
работает с  2016 
года.

 

Казахстана, Киргизии, 
государств-членов Евра-
зийского экономическо-
го союза - в этом случае  
разрешений и патентов на 
работу не требуется.

 

С начала этого года  в 
течение двух меся-
цев со дня выдачи 

патента на работу ино-
странный гражданин дол-
жен представить уведом-
ление об осуществлении 
трудовой деятельности.

В противном случае па-
тент не выдается и не пе-
реоформляется, а выдан-
ный патент аннулируется.

На сегодняшний день в 
нашем районе подано 10 
уведомлений об осущест-
влении трудовой деятельно-
сти трудовыми мигрантами.

Иностранные гражда-
не, приехавшие в Россию, 
должны встать на ми-
грационный учет. Сроки 
постановки на учет на-
прямую зависят от граж-
данства прибывшего ино-
странца. 

Так, установлен обще-
принятый срок – 7 рабо-
чих дней после прибытия 
в место пребывания. 

При этом постановку 
на миграционный учет 
осуществляет принимаю-
щая сторона – лицо, пре-
доставившее жилое по-
мещение иностранному 
гражданину. 

Для этого необходимо 
подойти в миграционный 
пункт или МФЦ. Неис-
полнение  может грозить 
штрафом  до 4 тысяч ру-
блей на частных лиц, на 

должностных лиц -  до 
50 тысяч рублей, на юри-
дических – до 500 тысяч 
рублей.

Иностранный гражда-
нин за нарушение правил  
также может получить 
штраф и риск  админи-
стративного выдворения 
за пределы РФ.

Ежегодно в нашей 
стране проводятся 
оперативно-профи-

лактические мероприятия  
по выявлению нелегаль-
ных мигрантов.

В ходе рейдовых ме-
роприятий проводятся 
проверки жилого секто-
ра, сельскохозяйственных 
предприятий, объектов 
строительства, торговых 
точек, пилорам с целью 
выявления нарушений 
миграционного законода-
тельства. 

В феврале 2024 г.  в 
районе было выявлено 4 
административных пра-
вонарушения.

В июне - одно. 

Хочется поздравить вете-
ранов, работавших в па-
спортном столе и мигра-
ционном пункте: Лузину 

Анну Ивановну, Жуланова 
Анатолия Ивановича, Куз-
нецову Галину Геннадьев-

ну, Юдина Александра 
Ивановича, Грибанову 

Татьяну Ивановну, Шабу-
рову Ираиду Ивановну, 
сказать им слова бла-
годарности и пожелать 

здоровья, благополучия и 
оптимизма.

Светлана Байдина

«...Чаще всего мне вспоминается последний раз, когда я 
ее видела живой, но на тот момент я еще не понимала, что 
больше не увижу ее. Мама оделась, взяла нож (как оказа-
лось, чтобы отрезать веревку или кабель для того, чтобы 
покончить с жизнью), начала выходить из дома. Я пошла за 
ней, сказала ей:
 - Мам, я с тобой пойду. 
Но в ответ мама сказала: 
- Сиди дома, я сейчас вернусь.
Поцеловала меня, закрыла дверь... и больше не пришла...»

Что делать, когда по 
телефону вам пред-
ставляются сотруд-
никами операторов 
мобильной связи?

Злоумышленники зво-
нят гражданам под ви-
дом сотрудников службы 
поддержки оператора со-
товой связи и сообщают, 
что номер абонента ско-
ро перестанет действо-
вать. 

Чтобы избежать «от-
ключения номера», чело-
веку предлагают набрать 
на мобильном телефоне 
определенную комбина-
цию цифр. Однако в ре-
зультате абонент подключа-
ет переадресацию звонков 
и текстовых сообщений, в 
том числе с СМС-кодами от 
банка, на номера мошен-
ников. Это позволяет им 
получить доступ к дис-
танционному управле-
нию банковским счетом 
и похитить деньги.

КРОМЕ ТОГО, мо-
шенники могут сооб-
щить, что гражданину 
необходимо переофор-
мить договор об оказа-
нии услуг связи, поме-
нять тарифный план на 
более выгодный, отклю-
чить платную услугу. 
Иногда злоумышленни-
ки сообщают, что по-
ступила заявка о смене 
мобильного оператора с 
сохранением номера.

Независимо от причи-
ны звонка цель мошен-
ников — либо получить 
у человека код для входа 
в его личный кабинет 
мобильного оператора и 
установить переадреса-
цию, либо убедить або-
нента подключить его 
самостоятельно.

При поступлении та-
кого телефонного звонка 
ПРЕРВИТЕ РАЗГОВОР. 
Если вы продолжили об-
щение, и вам во время 
разговора пришел СМС-
код от личного кабине-
та, никому не сообщайте 
его. Если возникли во-
просы, самостоятель-
но позвоните в службу 
поддержки мобильного 
оператора по номеру, ко-
торый указан на его офи-
циальном сайте.

В случае же соверше-
ния в отношении вас 
преступления звонить 
по телефону: дежурная 
часть ОМВД России «Ча-
стинское»: 2-12-02.

В «гости» по правилам

Одна из маленьких де-
вочек на  фото - Катя, 
которая уже сама стала 
мамой двоих детей.Вы
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БЕЗ 
МАМЫ...

Сегодня сво-
им сыновьям 
Олегу и Кирил-
лу  Екатерина 
старается 
дать всё, чего 
сама не успела 
получить от 
мамы...

Мама (Ирина Останина) Брат Саша

Притворившись 
ОПЕРАТОРОМ

В Китае самоубийство происходит в среднем каж-
дые две минуты. 250 000-300 000 случаев в год
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Мужское
дело НОВЫЕ ЛЮДИВ поиске

Столярному делу 5000 лет! Родиной не только футбола, но и пожарной службы считается Англия Полярные медведи, за исключением беременных 
медведиц, не впадают в спячку

Частинские футболисты участвуют в первенстве 
Пермского края по футзалу среди детско-юношеских 
команд 2014 г.р. (сезон 2024/2025). 

Это кадры с игр уже шестого тура, который состоял-
ся в городе Краснокамск. Наши мальчишки держатся 
достойно! В двух играх выиграли, в двух уступили. 

ДЮСШ Частые – «Лидер» г. Краснокамск (5:3) 
ДЮСШ Частые - «Чемпион-Молотов» г.Пермь (2:1)
ДЮСШ Частые - «Вихрь» г.Пермь (3:8)
ДЮСШ Частые - «Красава» г.Пермь (3:5)
Захар Сухарев, тренер ДЮСШ:
- Огромная благодарность родителям ребят. Без их

поддержки не было бы таких замечательных моментов 
в жизни ребят! 

...На прошлой 
неделе многие жи-
тели заприметили  в 
центре Частых коло-
ритного медведя в 
бирюзовой жилетке 
с транспарантом  в 
руках.

Кто же это?..
Дело в том, что в 

наступившем 2025-м 
во многих муниципали-
тетах края ожидаются 
выборы в местные 
Думы. И наш район не 
исключение.

Партии, которые 
хотят видеть на местах 
своих представителей, 
оживились.

На прошлой неделе в 
районе побывали пред-
ставители партий ЛДПР 
и «Новые люди»

С последними я 
решила познакомиться 
поближе. Узнать, чем 
их заинтересовал наш 
округ, и, кто знает, 
может, и я решу пойти 
от них в депутаты.  

Всех желающих «Но-
вые люди» пригласили 
пообщаться в кафе 
«Агидель».

Однако, несмотря на 
то, что информация о 
мероприятии прошла     
в пабликах района и 
набрала тысячи про-
смотров  (да и мишка 
с транспарантом в 
центре неплохо поста-
рался),  в назначенный 
час  пообщаться с  
партийцами пришла 
ТОЛЬКО Я по заданию 
редакции «Частинские 
вести» И ПРЕДСТАВИ-
ТЕЛЬ ПРЕСС-СЛУЖБЫ 
администрации округа.

Негусто.
Мы знакомим-

ся с ребятами:  Ольга 
(пресс-секретарь пар-

тии и помощница депу-
тата Дениса Шитова), 
Павел (также помощ-
ник депутата Дени-
са Шитова), Валерия 
(помощник депутата 
Пермской городской 
думы и член молодеж-
ного парламента города 
Пермь, также руково-
дитель пресс-службы 
молодежного парла-
мента) и Владислав – 
сторонник партии и 
политтехнолог. 

Все молодые - от 21 
до 35 лет.

- Ребята, поясните,
пожалуйста, с чем вы 
к нам пожаловали, ка-
кова цель вашего при-

езда?
- Цель на сегодня –

познакомиться с людь-
ми, с территорией. Мы 
у вас впервые и сейчас 
проходят первые вы-
езды.  Но, надеемся, не 
последние. Поэтому се-
годня встреча ради зна-
комства.  

У нас уже есть два 
депутата в муници-
пальных образовани-
ях: один в Чайковском 
округе - Николай Бог-
данов  и  в Ильинском 
городском округе - Ки-
рилл Ефимов. Хотим, 
чтобы и на вашей тер-
ритории появился де-
путат от нашей партии.

- Как-то мало желаю-
щих пока...

- У нас  ставка не на
количество, а на каче-
ство. Мы ищем не про-
сто претендента на де-
путатскую должность. 
Человеку должно быть 
самому интересно за-
ниматься обществен-
но-политической дея-
тельностью. 

Ищем 
местных

Тут в заведение за-
ходит представи-

тель территориальной 
избирательной комис-
сии, но к нам не при-

соединяется, видимо, 
просто работает, мони-
торит ситуацию.

- А насколько вы уже
успели познакомиться 
с нашим округом? - 
спрашиваю я гостей.

- Предварительную
работу мы  особо не 
проводили, так как хо-
тели на месте от людей 
узнать, чем дышит, жи-
вет округ, какие есть  
задачи, проблемы, по-
желания.  

Посмотрели вашу 
газету. Знаем, что сыр 
у вас когда-то произ-
водили чуть ли не  луч-
ший в мире, об этом 

нам как раз-таки ваша 
молодежь рассказала.

Раньше  асфальт де-
лали. А теперь лесопил-
ки, торговля процвета-
ет. Говорят, у вас завод  
по производству ОСП 
делают, но пока якобы 
он работает постоль-
ку-поскольку.

- У многих вопрос,
почему политические 
партии активизируют-
ся именно перед вы-
борами? Почему мы до 
этого вас у нас ни разу 
не видели?

- Дело в том, что мы
- самая молодая партия.
Появились в 2020 году.

А где активность?..А где активность?..

В пожарной части №83, 
в соответствии с традиция-
ми, состоялись проводы на 
заслуженный отдых водите-
ля пожарного автомобиля 
Некрасова Владимира 
Аркадьевича. Отслужил 
он в ПЧ 31 год, неоднократ-
но принимал участие в ту-
шении пожаров, а дома его 
всегда с нетерпением жда-
ли жена, дети и внуки.

Владимир Аркадьевич ро-
дился в 1962 году и за время 
службы зарекомендовал себя 
как настоящий профессионал. 
Коллеги решили отдать дань 

Облили водой Облили водой 
и включилии включили

сиренусирену

Мы получили манда-
ты в Государственной 
думе. В Пермском крае 
с 2021 года в Законо-
дательном Собрании 
у нас два депутата и 
один депутат в Перм-
ской городской Думе. В 
2023 году у нас появил-
ся депутат в Чайков-
ском округе, а в 2024 
в Ильинском округе.  
Сейчас мы на муници-
палитеты выходим.  И,  
как уже сказали, хотим, 
чтобы члены нашей 
партии были представ-
лены и в вашем округе.

Мы правда ищем 
именно местного чело-
века. Вы лучше знаете, 
чем живет район, какие 
на сегодня проблемы 
существуют. А партия 
как поддержка и по-
мощь в  их решении. 
Вместе, через партию, 
решать вопросы легче.

Удивило...
- Как вы считае-

те, почему на встречу, 
можно сказать, никто 
не пришел?.. 

- Ничего страшного,
это ведь, как мы уже 
сказали, просто озна-
комительная встреча, 
думаем, в следующий 
раз будет больше жела-
ющих.

Не могу сказать, 
что я увидела  на 

встрече то, чего ожида-
ла от нее.

Она и правда была 
скорее ознакомитель-
ной. Мы с представи-
телем администрации 
говорили больше, чем 
гости. 

А хорошо бы, на-
пример, приехали не 
только юные помощни-
ки, но и сами депутаты 
партии. Рассказали бы, 
в чем смысл их  поли-
тических воззрений, 

какие стратегические 
цели, задачи они перед 
собой ставят. 

Мне лично этого не 
хватило. 

Но больше всего мне 
не хватило на встрече 
... своих земляков! По-
чему никто не пришел? 
ГДЕ ЖЕ НАША  ГРАЖ-
ДАНСКАЯ АКТИВ-
НОСТЬ?

Мы так много жалу-
емся на то, что кто-то 
что-то делает не так 
или вообще не делает. 

А сами что?
Где молодежь, кото-

рая по природе своей 
должна стремиться из-
менить мир к лучшему? 

Неужели хотя бы из 
любопытства не прий-
ти и не спросить, 

КТО ВЫ ТАКИЕ, «Но-
вые люди»?

а ЧТО ВЫ МОЖЕТЕ 
ДАТЬ нашему району?

а С ЧЕМ ВЫ ИДЕТЕ В 
БОЛЬШУЮ ПОЛИТИ-
КУ - политику, которая   
в буквальном смысле   
определяет нашу с вами 
будущую жизнь...

Такое ощущение, что 
большинству из нас 
на это просто «фиоле-
тово». Мол, все равно 
«ОНИ ТАМ всё решают 
без нас».

А ВЫ ГДЕ, чтобы ре-
шать с ВАМИ?..

 

Если кого-то  интере-
суют какие-то партии или 
- ВДРУГ! - кто-то решит
сделать первые шаги в
политике от какого-ни-
будь политического объ-
единения - дерзайте. Вся
информация есть в ин-
тернете.

ПозицияПозиция

уважения ветерану пожарной 
охраны и провели церемонию 
проводов на пенсию.

Перед зданием ПЧ собрал-
ся весь личный состав по-
жарно-спасательной службы. 
Герой дня, одетый в боевую 
одежду пожарного-спасателя, 
как и полагается по традиции, 
был облит водой из пожар-
ных стволов. Для ветерана 
прозвучал последний сигнал 
тревоги, а сирены спецтехни-
ки издавали свои тревожные 
ноты. Товарищи пожелали 
коллеге здоровья и успехов на 
новом жизненном этапе.

Пожарная часть №83 23 отряда 
ППС ГКУ «УГПС Пермского края»

РебятаРебята
 заявляют  заявляют 

о себе!о себе!

Особые отношения с 
деревом как с  объектом 
для творчества у Анато-
лия Панькова начались 
давно - после армии. 
Первым его изделием 
стала детская кроватка 
для сына...

- Как сейчас помню. Это
был 1992 год. Никаких из-
лишеств: ножовка, стаме-
ска, молоток и, конечно, 
желание. 

Потом и второго сына 
вырастили в этой же кро-
ватке. И у двух племянниц  
дети в ней спали: трое у 
одной и двое у другой. На-
дежная, видимо, вещь по-
лучилась.

Сейчас Анатолий боль-
ше всё «по мелочи», 

как он сам говорит, ма-
стерством занимается: та-
буретки, столы складные 
разных размеров, шезлон-
ги, доски для хозяюшек, 
скворечники для ребятни 
в садики, школы. Да много 
чего, смотря какие заказы 
и сколько свободного вре-
мени. 

- Продавать? Да, про-
даю. Один взял, другому 
понравилось. Звонят, при-
езжают, заказывают. 

Как цену на свои изде-
лия устанавливаю? Смо-
трю примерно, сколько на 
«Авито» подобные изделия 
стоят. И продаю свои про-
центов на 50% дешевле в 
основном. Допустим, там 
табуретки две с лишним 
тысячи. А я по тысяче от-
даю, все зависит от изде-
лия.

Материал для будущих 
поделок Анатолий готовит 
из горбыля. Ездит специ-
ально выбирает  получ-
ше. Сушит. Обрабатывает. 
Дальше дело творчества, 
навыков и умения, гово-
рит.

- Допустим, по време-
ни табуретку начал вчера 
в три часа дня делать, се-
годня она уже готова была. 
Себе, как правило, ничего 

Анатолий Пань-
ков родился в де-
ревне Ольховка, что  
между Подземлян-
ной и Меркушами. 
Начальную школу 
окончил в Подзем-
лянной, и  после  - до 
2007 года жил в 
Меркушах. Успел 
немного пожить в 
Нытвенском районе, 
работал там в охот-
хозяйстве на пасеке 
управляющим чуть 
больше трех лет, 
потом уехал в Бай-
дины. В 2011 году у 
него сгорел дом, и  
он с женой и двумя 
сыновьями уехал в 
Западную. Старшая 
дочь на тот момент  
уже жила и училась в 
Лысьве.

ссТОЛЯТОЛЯр Толяр Толя

не остается, – смеется.  

А еще Анатолий Пань-
ков лапти шить умеет!

- Да, с удовольствием де-
лаю на заказ. Лапти меня 
научил плести тесть Ев-
гений Максимович Шер-
стобитов из Меркушей в 
90-е.  Я просто наблюдал.
Попробовал - первый раз 
не получилось. Еще про-
бовал, потом и получаться 
стали.

Раньше много плел. Это 
лучшая обувь для ноги. 
Ничего не трет, мягкие, 
ноги дышат. Сам много 
износил, на лето не хвата-
ло. И жена тоже носила. 
Вот в сланцах ноги потеют, 
устают, может натереть, а в 
лаптях такого нет!  

Даже своим ребятишкам 
делал лапти - тапки на ре-
зинках - бегали! 

А сейчас лапти как суве-
ниры. И Анатолий делает 
их только по предвари-
тельному заказу. Зато  одни 
из них даже в Норвегию уе-
хали. Кому-то и там лапти 
пригодились? 

Максимальная стои-
мость лаптей у Анатолия 3 
тыс. рублей.

- В планах у меня токар-
ный станок взять. Попро-
бовать хочу стул-гладиль-
ную доску сделать. Увидел 
в интернете. Удобно же, 
вот стоит стул, разложил - 
и гладильная доска. Прак-
тично очень. 

Реализовать продукцию 
столярного творчества 
Анатолию помогает стар-
шая дочь Юлия. Когда еще 
студенткой была, завела 
группу и продавала изде-
лия в городе.   Получалось 
немного зарабатывать. 

И сейчас  столярниче-
ство помогает  Анатолию 
заработать. Ни у него, ни 
у жены работы нет. Жи-
вут исключительно хозяй-
ством и мастерством.

 Елена  Листерман

Из Западной

Заслужил Знай наших!
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